

• **Une convention pour finaliser un campus innovant dans les « transports durables »**

vendredi 09.07.2010, 05:13 - La Voix du Nord



Tous les partenaires au projet «opération Campus» ont pu signer la convention du site.

| ON EN PARLE |

L'université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis (UVHC) a concrétisé hier, au sein de la faculté de lettres, langues, arts et sciences humaines, sa démarche pour le projet « opération Campus ». Un concept innovant incitant à développer la recherche dans les « transports durables ».

PAR KARINE MÉZIÈRE

valenciennes@lavoixdunord.fr PHOTO « LA VOIX »

C'est dans une démarche volontaire que, depuis trois ans, l'UVHC a répondu à l'appel à projet « opération Campus », sous l'impulsion de l'État, et avec le soutien de Valenciennes Métropole et de la Région. Un projet axé sur la recherche et l'innovation dans le domaine des « transports durables » en partenariat avec les acteurs du monde économique. D'ailleurs, dans ce cadre, Valérie Pécresse, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, a attribué à ce projet une mention « campus innovant ». C'est ainsi que la création d'un campus international de formation, de recherche et de transfert technologique dans le domaine des transports durables va prendre forme. « Nous souhaitons placer le Nord - Pas-de-Calais au premier rang international dans ce contexte des transports en matière de recherche et d'innovation », expliqué Marie-Pierre Mairesse, présidente de l'UVHC.

Ainsi, un bâtiment regroupant l'Institut des transports durables et l'Institut international de management sera construit sur le campus de même qu'une résidence universitaire à vocation sociale de deux cents chambres et une résidence pour chercheurs de cinquante logements. Les travaux d'aménagement débuteront à l'automne et la construction des bâtiments en milieu d'année 2011. Une initiative à hauteur de 20 millions d'euros. « Tous ces moyens auront pour vocation de développer la recherche avec de nouveaux équipements », ajoute Marie-Pierre Mairesse.

Rappelons qu'à l'UVHC, Le mont Houy sera ainsi transformé en une véritable Technopôle englobant tout le Valenciennois. « Ce projet Campus innovant fonctionnera en synergie avec la recherche partenariale, d'entrepreneuriat et d'activités technologiques pour les transports durables », a indiqué Daniel Percheron, sénateur et président du Conseil régional du Nord - Pas-de-Calais. Cette Technopôle visera un objectif : conforter le Valenciennois dans le transport terrestre et ferroviaire. « La richesse de notre territoire permettra la richesse économique des habitants », a conclu Valérie Létard, secrétaire d'État auprès du ministre d'État à l'Ecologie, et présidente de Valenciennes Métropole. •